
VHS Neuss 
Die Volks-Hoch-Schule 
von der Stadt Neuss 

Informationen in 
Leichter Sprache 
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Was ist eine VHS? 

VHS steht kurz für: Volks-Hoch-Schule.  

Eine VHS ist eine Schule für Erwachsene. 

Sie lernen an der VHS frei-willig. 

Alle suchen sich selbst aus,  

was sie machen oder lernen wollen. 

Sie lernen das, was Ihnen hilft.  

Zum Beispiel: bei der Arbeit.  

Oder was Ihnen Spaß macht. 

Sie lernen bei der VHS in Gruppen.  

Sie lernen bei uns viele Menschen kennen.  

Sie finden in den Kursen oft neue Freunde. 
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Es gibt viel im Programm von der VHS. 

Sie können viel machen und lernen. 

Zum Beispiel:  

• Sprachen lernen 

• Vorträge anhören 

• über Politik reden 

• Führungen machen 

• gemeinsam kochen 

• Sport machen 

• malen 

• singen 

• tanzen 

• und vieles mehr. 

Sie können an der VHS auch  

Ihren Schul-Abschluss machen.  

Zum Beispiel: den Haupt-Schul-Abschluss.  
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Sie finden das ganze Programm von der VHS  

im Internet unter: www.vhs-neuss.de.  

Es gibt auch ein VHS Programm-Heft. 
Darin stehen alle Kurse von der VHS.  

Das Programm-Heft liegt  

• in der VHS. 

• in der Touristen-Information im Rathaus.  

• und an vielen anderen Orten in der Stadt. 

Sie müssen sich bei der VHS anmelden.  

Wenn Sie einen Kurs machen wollen.  

Das geht zum Beispiel auf der Internet-Seite. 

Sie können auch zur VHS kommen. 

Manche Kurse sind kostenlos. 

Manche Kurse kosten Geld. 

VHS Kurse kosten weniger als andere Kurse. 

Weil die Stadt für die VHS Kurse bezahlt. 

Damit alle Menschen in Neuss gut lernen können. 

Auch wenn sie wenig Geld haben. 

Alle sollen sich die VHS Kurse leisten können.  
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Manche Menschen müssen weniger bezahlen.  
Das heißt: Ermäßigungen.  

Zum Beispiel: 

Wenn Sie wenig Geld haben.  

Es gibt ein Weiter-Bildungs-Gesetz NRW.  

Darin stehen Regeln für die Bildung in NRW. 

NRW steht für: Nord-Rhein-Westfalen. 

In dem Gesetz steht:  

Jede Stadt muss eine VHS haben. 

Damit alle gut lernen können.  

Die VHS Neuss gehört zur Stadt Neuss.  

Wir helfen Ihnen. 

Damit Sie gut lernen können. 

Wir beraten Sie bei Fragen:  

• zur Volks-Hoch-Schule 

• zu den Kursen und Vorträgen 

• oder zu den Kosten. 
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Was kann ich an der VHS machen? 

Gesundheit  

 

Gesundheit ist wichtig. 

Sie können viel für Ihre Gesundheit tun. 

Sie können bei der VHS zum Beispiel:  

• Sport machen 

• tanzen 

• Entspannung lernen 

• kochen 

• und vieles mehr .  

Es gibt viele Kurse bei der VHS. 

Wir helfen Ihnen gerne. 

Wenn Sie Fragen haben. 

Oder Hilfe brauchen.  
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Politik und Gesellschaft 

 

Sie können Vorträge hören. 

Fach-Leute berichten über interessante Themen. 

Zum Beispiel: über den Krieg in der Ukraine. 

Sie können Fragen stellen. 

Sie können sich mit anderen austauschen.  

Alle können ihre Meinung sagen.  

Alle hören einander zu. 

Sie können mit anderen überlegen,  

was Sie in Neuss tun können.  
Zum Beispiel: Ehren-amtlich. 

Das heißt: Sie helfen anderen. 

Sie wollen dafür kein Geld bekommen. 

Sie können auch Führungen buchen: 

Sie machen einen Ausflug mit einer Gruppe. 

Sie besuchen zum Beispiel eine Firma. 

Sie lernen dort, wie etwas funktioniert.  

Zum Beispiel: ein Fernseh-Studio. 
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Nachhaltig leben 

 
Nachhaltig heißt: Für die Zukunft planen.  
Heute schon an die Zukunft denken. 

Zum Beispiel:  

• Die Umwelt schützen.  

• Die Tiere schützen. 

• Die Menschen gerecht behandeln. 

Das bedeutet zum Beispiel: 

• sparsam sein 

• Dinge wieder verwenden 

• gut zusammen arbeiten. 
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Sie können Führungen buchen.  

Sie lernen gute Beispiele in Neuss kennen. 

Zum Beispiel: Wie wir die Umwelt schützen. 

Sie können Vorträge hören.  

Fach-Leute berichten  

über nach-haltige Themen. 

Zum Beispiel: Klima oder Umwelt-Schutz. 

Sie können mit anderen überlegen,  

wie Sie nach-haltig leben können. 

Zum Beispiel: Strom sparen. 

Sie können lernen,  

wie Sie Müll vermeiden. 

Sie können zusammen etwas machen,  

dass Ihnen im Alltag nach-haltig hilft. 

Zum Beispiel:  
• Dinge reparieren 

• Dinge selber machen  

• mit Essens-Resten kochen.  
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Kultur 

 

Kultur ist alles von Menschen Gemachte.  
Zum Beispiel:  

• Kleidung  

• Kunst 

• oder Musik.  

Sie können Vorträge hören: 

Fach-Leute berichten über interessante Themen.  

Zum Beispiel: 

• über Reisen in fremde Länder 

• Spannendes aus der Geschichte 

• berühmte Maler oder Musiker. 

Sie können Fragen stellen. 

Und mit den anderen reden. 

Sie können auch Führungen buchen:  

Zum Beispiel: 

Sie können schöne Gärten besuchen. 

Sie lernen Pflanzen und Tiere kennen. 

Oder Sie gehen zusammen ins Museum.  
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Kulturelles Gestalten 

 

Kulturelles Gestalten heißt  

zum Beispiel: 

• Malen 

• Basteln 

• Nähen 

• Musik machen 

• Fotos machen 

• und vieles mehr. 

 

Sie können bei der VHS  

verschiedene Kurse machen. 

Ein Lehrer oder eine Lehrerin  

hilft Ihnen dabei. 
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Digital im Alltag 

 

Das heißt: 

Sie lernen alles über Handys und Computer.  
Zum Beispiel: 

• Was kann mein Handy? 

• Wie mache ich damit Bank-Geschäfte? 

• Wie kaufe ich sicher im Internet ein?  

Sie dürfen alles fragen. 

Sie bekommen Hilfe. 

Sie können dann sicherer umgehen mit 

• dem Handy 

• Computer  

• und Internet.  
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Deutsch 

 

Sie können Deutsch lernen. 
Zum Beispiel: Lesen und Schreiben.  

Ganz von Anfang an. 

Wenn Sie noch kein Deutsch können.  

Sie können sich auch verbessern. 

Wenn Sie schon ein wenig Deutsch können.  

Sie lernen in kleinen Gruppen. 

Wichtig:  
Sie müssen vorher zur VHS kommen. 

Wir beraten Sie, welcher Kurs für Sie passt. 
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Fremd-Sprachen 

 

Fremd-Sprachen sind alle Sprachen  
außer Deutsch.  

Sie können an der VHS  

viele Fremd-Sprachen lernen. 

Zum Beispiel:  

Englisch oder Spanisch. 

Ein Lehrer oder eine Lehrerin  

hilft Ihnen dabei. 

Sie lernen zusammen mit anderen. 

Wir beraten Sie gerne, 

welcher Kurs für Sie passt. 
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Schul-Abschluss 

 

Sie können in der VHS  

einen Schul-Abschluss machen. 

Zum Beispiel: den 1. Schul-Abschluss. 

Das ist der Haupt-Schul-Abschluss. 

Oder den Mittleren Schul-Abschluss. 

Das dauert 1 oder 2 Jahre. 

Sie lernen dafür abends in der VHS.  

Der Kurs ist nur für Erwachsene. 

Die Lehrer und Lehrerinnen 

können gut erklären.  

Sie helfen Ihnen bei Fragen. 

Die VHS berät Sie gerne. 

Bei Fragen zum Schul-Abschluss. 
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Grund-Bildung 

 

Sie können an der VHS  

• Lesen lernen 

• Schreiben lernen  

• Rechnen lernen.  

Das nennt man: Grund-Bildung. 

Weil das alle Menschen brauchen. 
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Beruf und Bildungs-Beratung 

 

Hier können Sie Dinge lernen,  

die Sie für die Arbeit brauchen.  

Sie können auch lernen,  

wie Sie sich für eine Arbeit bewerben. 

Oder mit Stress bei der Arbeit umgehen. 

Die VHS berät Sie bei Fragen. 

Zum Beispiel:  

zur Arbeit oder Ausbildung.  

Das heißt: Bildungs-Beratung. 
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Wirtschaft, Recht  
und Verbrauchs-Fragen 

Es geht in den Kursen um Geld und Gesetze. 

Wir erklären Ihnen, was Sie wissen müssen.  

Was wichtig für das Leben ist. 

Zum Beispiel:  

Sie lernen 

• wie Sie Geld sparen. 

• wie Sie Strom sparen 

• oder andere wichtige Dinge. 

 

Wirtschaft heißt: Alles mit Geld.  

Recht heißt: Alles mit Gesetzen. 

Verbrauchs-Fragen heißt: 

Dinge richtig verbrauchen und benutzen. 

Zum Beispiel:  

• Ein Konto bei der Bank eröffnen. 

• Oder sicher im Internet einkaufen.  
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Wo ist die VHS? 

Die VHS ist mitten in der  

Innen-Stadt von Neuss.  

Adresse:  
VHS Neuss 

Brückstraße 1 

41460 Neuss 
 

Bus-Halte-stelle:  
Neuss Landes-Theater 

 

Das Haus von der VHS hat einen Namen: 

Es heißt: RomaNEum. 

Das ist ein Mix aus Rom und Neuss. 

Weil die Römer früher hier gelebt haben. 
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Wann ist die VHS offen?  

Montag bis Freitag  

8 – 21:30 Uhr 

Samstag und Sonntag  
8:15 – 18 Uhr 

 

Es gibt auch Kurse zu anderen Zeiten. 

Immer wenn ein Kurs ist, ist die VHS offen.  

 

Sie können sich anmelden:  

Montag bis Freitag  

9 – 12 Uhr 

Donnerstag auch  

15 – 18 Uhr 

 

Wichtig: 
Die Anmeldung ist im 3. Stock:  
Raum 3.04 
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Ist die VHS barriere-frei? 

Barriere-frei heißt: Ohne Hindernisse. 

Die VHS hat Aufzüge und Klos  

für Menschen mit Behinderungen. 

Sie kommen in jeden Raum: 

• mit dem Kinder-Wagen 

• Rollstuhl  

• oder Rollator. 

Die VHS hat Mikrofone.  

Sagen Sie der VHS Bescheid,  

wenn Sie schlecht hören können. 

Dann gibt es ein Mikrofon im Kurs. 

Damit Sie besser hören können.  

Die VHS hilft Ihnen gerne. 

Wenn Sie Fragen haben. 

Oder Hilfe brauchen.  
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Wie melde ich mich an? 
So können Sie sich anmelden: 

• auf der Internet-Seite:  

www.vhs-neuss.de 

• mit einem Anmelde-Formular  
Das Formular ist hinten im Programm-Heft.  
Oder auf der Internet-Seite. 

Sie können das Formular schicken. 

Oder es in den Brief-Kasten von der VHS werfen. 

Oder es bei der VHS abgeben. 

im 3. Stock: Raum 3.04 

Adresse: 
VHS Neuss 

Brückstraße 1 

41460 Neuss 

  



24 

Wichtig: 
Für Deutsch-Kurse und Integrations-Kurse  

müssen Sie sich persönlich anmelden. 

Gehen Sie in Raum 3.04 im 3. Stock.  

Sie können sich nicht im Internet anmelden. 

Die VHS redet mit Ihnen. 

Und fragt, wie gut Sie Deutsch verstehen. 

Sie finden zusammen den richtigen Kurs. 

 

Integrations-Kurse sind für  

Menschen aus dem Ausland.  

Sie lernen hier Deutsch. 

Sie lernen etwas über Deutschland. 
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Was brauche ich zum Anmelden? 

Bitte bringen Sie diese Infos mit  

zum Anmelden: 

• Vor-Namen und Nach-Namen 

• Adresse 

• Geburts-Datum 

• E-Mail-Adresse 

• Telefon-Nummer 

• Bank-Daten 

Zum Beispiel: Ihre IBAN-Nummer. 
Wenn Sie für einen Kurs bezahlen müssen. 

Sie bekommen die IBAN-Nummer  
von Ihrer Bank.  

Wenn Sie ein Bank-Konto eröffnen. 

Die VHS hilft Ihnen gerne. 

Wenn Sie Fragen haben.  

Oder Hilfe brauchen. 
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Wie bezahle ich? 

Die VHS bucht das Geld von Ihrem Konto ab.  

Das macht sie 5 Wochen nach Kurs-Beginn. 

Manche Menschen müssen weniger bezahlen.  

Das heißt: Ermäßigung. 

Mehr Infos sind auf der Internet-Seite: 

www.vhs-neuss.de 

Sie können uns gerne fragen.  

Telefon: 0 21 31 - 90 41 51 
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Wie melde ich mich ab? 

Sie müssen sich bei der VHS melden.  

Wenn Sie nicht mehr beim Kurs mitmachen wollen. 

Die VHS meldet Sie dann vom Kurs ab.  

Melden Sie sich spätestens 14 Tage vor Kurs-Beginn.  

Dann müssen Sie kein Geld bezahlen. 

Achtung: 
Wenn Sie sich nicht rechtzeitig abmelden,  

müssen Sie das ganze Geld bezahlen. 

Auch wenn Sie den Kurs nicht mehr besuchen. 

Wichtig: 
Sie müssen sich immer schriftlich abmelden.  

Sie können das nicht am Telefon machen. 

Sie müssen eine Nachricht an die VHS schreiben.  

Oder persönlich zur VHS kommen. 

Gehen Sie in Raum 3.04 im 3. Stock. 

Adresse: 
VHS Neuss  
Brückstraße 1 

41460 Neuss 
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Wie läuft ein Kurs ab? 

Sie bekommen nach dem Anmelden eine E-Mail.
  

Darin ist Ihr Teilnahme-Ausweis.  

In dem Ausweis stehen die Infos zu Ihrem Kurs. 

Zum Beispiel:  

• der Ort  

• der Raum 

• der Tag  

• und die Uhr-Zeit.  

Die VHS ist zu den Kurs-Zeiten geöffnet. 

Im Eingang ist eine Info-Tafel mit allen Kursen. 

Prüfen Sie vor Kurs-Beginn Ihre Raum-Nummer. 

Gehen Sie zu Ihrem Kurs-Raum.  

Suchen Sie sich einen Platz. 

Der Lehrer oder die Lehrerin prüft:  

Sind Sie angemeldet. 

Dann beginnt Ihr Kurs.  
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Wir buchen das Geld für den Kurs von Ihrem Konto ab.  

Das machen wir erst 5 Wochen nach Kurs-Beginn.  

Im Teilnahme-Ausweis steht auch: 

Wenn Sie zum Kurs etwas mitbringen müssen. 

Zum Beispiel: Bücher oder Sport-Schuhe. 

Oder die VHS sagt es Ihnen beim 1. Termin.  
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Die VHS ist frei-willig.  

Sie müssen nicht zum Kurs kommen.  

Aber sagen Sie bitte vorher Bescheid. 

Zum Beispiel: Wenn Sie nicht kommen können.  

Oder wenn Sie erst später anfangen können. 

Wichtig: 

Die VHS sagt Ihnen vorher,  

wenn der Kurs ausfällt.  
Zum Beispiel:  

Weil der Lehrer oder die Lehrerin krank ist. 

Sie bekommen dann eine SMS oder E-Mail.  
Oder wir rufen Sie an. 

Nach dem Kurs:  

Sie können einen Folge-Kurs buchen. 

Wenn der Kurs zu Ende ist. 
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Ich habe eine Frage 
Rufen Sie uns an! 

Telefon: 0 21 31 - 90 41 51 

Das ist die richtige Nummer 

für alle Fragen an die VHS. 

Wir helfen Ihnen gerne. 

Zum Beispiel: 

• Wenn Sie nach Kursen fragen wollen. 

• Wenn Sie nicht kommen können. 

• Wenn Sie fragen wollen, was ein Kurs kostet. 

Sie können auch zur VHS kommen.  

Wenn Sie Fragen haben.  

Oder Hilfe brauchen. 

Die Adresse ist: 

VHS Neuss 

Brückstraße 1 

41460 Neuss 

Sie können zu den Zeiten kommen: 

Montag bis Freitag:   9 – 12 Uhr   
Donnerstag auch:  15 – 18 Uhr 
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